Ils innovent pour loger les personnes handicapées

Deux professionnels du handicap ont transformé d'anciens cabinets médicaux en logements. Grâce à des accompagnateurs, des personnes handicapées pourront retrouver un peu d'autonomie.

A louer, cinq T2 refaits à neufs, de 37 à 45 m², en plein centre de Pontivy. « Ce pourrait être l'annonce que Christophe Guerrey et Sylvain Bernu s'apprêtent à déposer dans les agences immobilières. Mais ces deux professionnels du handicap, l'un éducateur spécialisé, l'autre ergothérapeute, avaient une autre idée dernère la tête lorsqu'ils ont racheté ces cabinets médicaux, à l'angle des rues de Lunéville et Jeanne d'Arc, en janvier 2018.

Offrir une autonomie

« Nous avons travaillé tous les deux dans plusieurs établissements à Lamballe ou Loudéac, raconte Sylvain Bernu. Il manquait une alternative à ces hébergements, où les personnes puissent vivre chez elles et bénéficier d'une vraie intimité. «

Qu'importe leur handicap, physique, mental, polyhandicapés... Les futurs locataires de Sylvain et Christophe seront des personnes dépendantes, voir « en grande dépendance », précise Christophe, car « l'offre de logements existe déjà pour des personnes handicapées autonomes ». L'innovation du projet a pour but d'offrir une autonomie à des personnes qui n'en ont habituellement pas dans d'autres solutions d'hébergement.

Pour cela, en plus des cinq logements, les deux hommes ont prévu d'aménager un local pour accueillir un service d'aide à domicile. Sept accompagnateurs s'y relaieront. « Nous avons créé une association, Azélyte, qui a reçu les agréments pour exercer », précise Sylvain. Les personnes en situation de handicap bénéficieront ainsi d'un nombre d'heures accompagnement définit selon leurs besoins. Pour le reste, comme un locataire lambda, ils paie-



Christophe Guerrey et Sylvain Bernu ont racheté l'ancien cabinet médical, rue Jeanne-d'Arc, pour en faire des logements à destination des personnes en situation de handicap. Derrière eux, les cinq appartements sur le point d'être livrés.

CHERTHON: Outst-Fewer

ront eux-mêmes leur loyer, environ 350 € par mois, grâce notamment à l'aide au logement et à l'allocation adulte handicapés.

Pour plus d'inclusion

De quoi offrir de l'autonomie donc, « et de l'inclusion », ajoute Christo phe, Car quand la plupart des établissements sont construits en périphérie « voire carrément en campagne», les deux hommes n'imaginaient pas ce projet ailleurs qu'en centre-ville.

Ils y ont investi leurs propres économies, « sans aucune aide publique », assure Sylvain. Un » choix assumé afin que leur modèle soit transposable partout ailleurs, sans être conditionné à l'attribution de subventions, »

En attendant de faire des émules, les premiers appartements sont sur le point d'être achevés, les autres le seront dans les prochaines semaines. Le local d'aide à domicile, lui, n'a pas encore été aménagé. Les accompagnateurs devront ensuite être recrutés. Christophe et Sylvain espérent accueillir les premiers locataires avant septembre.

Contact: azelyte.sap@gmail.com ou 07 71 16 06 47 ou sur internet : www.azelyte.com

Hugo HUAUMÉ.